

CASINO DE PUNTARENAS

En este ya famoso establecimiento, pueda atenderse, de modo satisfactorio, toda orden que reciba para arreglar cuanto se refiere al ramo de cantina, para matrimonios, bautizos ó bailes, incluyendo magníficos sorbetes, muy fina tostelería, frescas y sabrosas frutas cristalizadas, lo mismo que un gran surtido de dulces, como turronecillos, jaleas, etc. etc.

Cuenta para esa clase de servicios, con un cantinero experto y práctico en el ramo.

JIMENEZ & AGUILAR

EL CONOCIDO

Calzado de Artavia

SE MANDA A TODAS PARTES

LIBRE DE GASTOS

Órdenes directas, acompañadas de su importe,

tendrán el descuento de portes de correo, inclusive el del certificado

Formas y estilos americanos son mi especialidad

tengo los últimos modelos neoyorkinos.

Emilio Artavia

RESTAURANTES ITALIANOS

Servicio pronto y esmerado á toda hora del día y de la noche.

T. RAFFO,
Probielario.

Breva americana

K Marca registrada según decreto
E publicado en "La Gaceta Oficial,"
Y Número 38, de
S 30 de septiembre
T Depósito en Puntarenas en
O de 1903 y com-
N la Cia. de Agencias de
E probada co-
Costa Rica Ltda. **N** mo la
E mejor.

T. Assmann y C^o

HOTEL FRANCÉS

ESPARTA

-DE-

25 VARAS DE LA ENTRA-
CIÓN DEL FERROCARRIL

Francisco Carranza

Desde hace tiempo que es conocido este famoso Hotel

Quartos cómodos é higiénicos, mesa excelente,

servicio especial y trato esmerado de su propietario

El propietario se encargará de la conducción del equipaje de los viajeros sin cobrarles remuneración alguna

Precios sin competencia

CORRESPONDENCIA

Del Guanacaste

Señor Redactor de «El Pacífico»

Puntarenas

Pasaron las fiestas de esta ciudad, dejando en mi ánimo gratas impresiones. Me divertí agradablemente: bailé, ví bailar, canté, ví cantar, bebí (moderadamente), me trasnoché, fui á los toros, á los bailes populares, á los caballitos y por último asistí á la representación de la opereta "El Barbero de Sevilla" que una sociedad de aficionados, dirigida por el señor Cura, dió á beneficio de la iglesia de Liberia: noble fin.

No puede decirse que los actores sean buenos, pero sí puede afirmarse que no eran malos, que tienen disposiciones naturales y que por su decir, su mímica y su entonación revelaban los esfuerzos de su director. Asegúranme que para el 6 de enero (día de Reyes) representarán los mismos aficionados y bajo la misma dirección á "Electra" con la Marsellesa y es de esperarse que para entonces estén más diestros los actores y más espiritual su Director. Aun á riesgo de enojar á éste, yo me permito decirle que su Figaro estuvo bueno, pero poco animado, que se le advertía estar completamente obligado á una dirección superior: deja ver que copiaba fielmente á su director y justamente lo que necesita el actor, para llamar la atención, es expansión, no ceñirlo, no obligarlo, que no copie, mucho menos imite, porque si esto sucede parece al público ver al director en persona, que fué lo que sucedió en la representación á que me refiero. No censuro para nada los esfuerzos del señor Cura, lejos de eso, los aplaudo; pero desearía que no se impusiera tanto en su dirección, que dejara con más libertad á los aficionados, á fin de que fueran tomándole el gusto á la cosa para que una vez aficionados de veras pudieran asociarse en forma y proporcionar así una distracción honesta y provechosa como es la del teatro. No me negará el señor Cura que su Bartolo estuvo bueno, y aunque en muchos pasajes podía de relieve á su director, lo ví en otros tener arrarques propios que me gustaron. El papel de Rosalinda estuvo bueno, aunque adoleciendo del mismo defecto muy sujeta, hasta el grado que cuando lo tenía que marcar energía en su decir, se advertía el acento y la durez que de vez en cuando usa el señor Cura en sus amonestaciones. Espero que éste no verá en mis indicaciones más que buen deseo, y aunque él no me lo agradezca, sí le suplico que las crea justas y razonadas.

En el Carrusel encontré á una simpática morena, vestida de amarillo, con un coqueto sombrero ligeramente inclinado, sentada graciosamente en un caballito, girando allí con tanta rapidez, como late por ella mi corazón, dándome aviso de cada vuelta con las miradas fogosas que me enviaba; y mi vida y mi espíritu, arrastrados, sin sentido, tras aquel talle tan travieso, tras aquella mujer tan seductora. Al dejar el punto quise hablarla, pero no pude: sus ojos me reconvinieron y comprendí que con mi silencio la complacía.

Se dice aquí que el Padre Lombardo, cura de la ciudad, ha comprado la empresa de los caballitos para explotarla en los diferentes cantones de la provincia y dedicar su producto á la construcción de un templo. El proyecto me gusta, pues no solo me halaga lo que pueda el negocio producir, sino también ver que el Padre tome ya la iniciativa en asunto que nadie mejor que él puede tratar: yo lo felicito y espero que no se canse, que no se aburra, que medite bien su posición y su obligación, que ageno á toda preocupación piense que con poco esfuerzo que haga escribe su historia, y borra un pasado tan inútil como el que ha tenido. Está muy joven, y á juzgar por su semblante muy sano, y aunque los necios afirmen que tiene el ligado ulcerado y el corazón grasoso, no lo creo y estoy seguro que si él se decide á trabajar en la iglesia, como trabaja en la mata de caña, en breve tendremos templo. Ya lo verán. Solo una duda se me ofrece: me aseguraron que él personalmente recogería los tiquetes para darle así más carácter al negocio; y, temiendo yo que de tanta vuelta como da el carrusel se vaya á marear mi Pastor y á botar los tiquetes, le aconsejé que no lleve sus esfuerzos tan allá, que consiga con el Municipio al Juez de los cachipupos, para que éste los recoja, y él simplemente los expendá. Así todo marcharía bien: el negocio, el Templo, su salud, y el público acudiría á depositar su bolito piadoso, y al despertar... iglesia nueva.

Durante las fiestas me acerqué al Casino, y por primera vez en mi vida y en una mesa me jugué en forma, de gente seria. Unas tantas personas agotadas en su alrededor, con sus casacaos en sus respectivos asientos, sin cigllos, sin puños, sin sombreros, listos como para hacer una labor larga y fecunda, con sus caras un tanto irritadas y un ligero sudor en sus frentes. Me pude á observar por mero pasatiempo, porque yo ni tengo que jugar ni soy aficionado al juego. Jugaban á los dados, sin escrúpulo alguno, echando en olvido que en esta infame juego se decidió la suerte de la túnica de Cristo. Por lo que pude ver, este juego afecta mucho los nervios de los interesados,

porque en vista no separa ni un momento siquiera de los dados; sigue éstos en todas sus vueltas y cuando de rodar cesan, es enueñan los ojos de los jugadores fijos en el punto que marcaron. Allí se reciben las agradables impresiones que el ganar deben producir, y también la punzante molestia que naturalmente engendrará el perder.

Noté también algunos, muy cuerudos sin duda, cuyo semblante no se alteraba para nada, quizá muy acostumbrados a la mala suerte, miran con estoica indiferencia las malas sentencias de los dados.—Otros, por el contrario, brincan, saltan, y muestran su impresión de mil maneras: ambos caracteres son muy humanos. Lo que sí puede advertir es que el jugador, desde que está en la mesa es un ser esencialmente supersticioso: unos bursin en el tiro propio ó ageno, lo que revela que tiene miedo de perder en ese momento; otros achacan su pérdida á que está sentado al lado alguna persona antipática, á otros molesta el canto destemplado del cómic diciendo, "lleva una, lleva dos" y si pierde la tercera, el chinguero y la cuenta se van al..... diablo. Cómo es posible que lleguen las preocupaciones hasta impresionar así, no lo sé, porque no he jugado, pero he conversado con personas encanecidas ó calveadas en el juego y me aseguran que es un efecto nervioso del que no es posible prescindir.

Durante se juega, se bebe también, y hasta se hacen proyectos de ir más noche á tocar determinadas puertas, lo que me prueba que de allí salen todos los planes que alarman el orden social, el económico y el religioso. Me alejé con repugnancia, y sin despedirme de nadie, porque allí, en la mesa de juego no hay cortesías ni fórmulas ninguna: se gana, se pierde, se bebe, se baraja, se narran historias picantes y nada más.

Me fui resuelto á contar á mi morena lo que había visto, no tanto para enterarla de la escena, cuánto para ponerle de relieve mi virtud; pero su mamita estaba en la puerta, con tal aire de dragón de caballería, que preferí pasar de paso—dejando para mejores días la exposición de mi moral.—Mi futura suegra no me quiere; me halla un defecto del que no es posible prescindir.—El no ser liberiano.—Dice que los del interior somos muy gomudos, muy pretenciosos, y q' no pudiendo vengarse de todos por el trato que siempre han dado al Guanacaste, se venga en mí no aceptándome como yerno. Verán mis lectores injusticia mayor! Yo le he hecho saber que nunca he figurado en política, que nada tengo que hacer con los errores de mis paisanos, y que una vez que miraban á hacer Diputado, tenía grandes proyectos en beneficios de esta región. Pero nada me ha valido.

El Corresponsal viajero.

Nueva guerra en Colombia

Por los cables llegados de Panamá sabe ya el público que en los departamentos de Cundinamarca y Santander se ha trastornado el orden público.

Habíamos puesto en cuarentena tal noticia por su procedencia, perdónen los panameños, pero por cables últimamente recibidos en este puerto, nos ha llegado, no solo la convicción de que el dicho es cierto, sino también la nueva de hallarse preso en Bogotá, nada menos que el doctor don Joaquín F. Vélez, Presidente del Congreso y el General don Ramón González Valencia, actual Vice-Presidente de la República: ambos por su elevado rango público, gozan, mejor dicho, debieran gozar, de la más completa inmunidad.

Según hemos podido informarnos, señor el General Vélez, hizo honrada oposición en el Congreso á solicitudes del Ejecutivo, tendientes á elevar los derechos de Aduana al 80% y á implantar otros crecidos impuestos que habían a bromado al contribuyente, así como todo aquello que dejaba ver á las claras las marcadas tendencias del Presidente Reyes á implantar la más odiosa dictadura.

El General González Valencia, fué electo Vice-Presidente de la República, por votos, no solo de los partidarios del señor Reyes, sino de los que postulaban para presidente al señor Vélez, y quizás de aquí nazca el pecado que hoy lo tiene bajo la sombra haciéndole compañía.

¡Pobre país, hasta dónde irá á llegar su ruina; no parece sino que el Omnipotente ha decretado su destrucción!

Efemérides y algo más

Nos habíamos propuesto publicar en cada número de *El Pacífico* las "efemérides de Costa Rica durante la dominación española", trabajo curioso é instructivo llevado á cabo por don Agustín Navarrete; pero fué tanta la zozobra que nos dió, cuando por haber estado tirando los Programas de las Fiestas Cívicas de aquí y en espera de los cables anunciados, nos cogió el tiempo, como se dice, que olvidamos ese trabajo y algunos otros.

Ovidamos, por ejemplo, la publicación que también queremos hacer siempre, para bien del vecindario, de la Botica de Turno de cada semana, pues así, todo el que necesite podrá, con entera confianza ir de noche á gopear esa botica con derecho pleno.

Y olvidamos, cosa que de veras sentimos, dar las gracias más expresivas á todas las personas que tuvieron la fineza de enviarnos su tarjeta de felicitación por el nuevo año, tarjetas á que no pudimos corresponder en el acto, como debíamos, porque sacando verdadero aquello de que "en casa de herrero tornillo de palo" nos sorprendió el año nuevo sin una sola tarjeta, ni tiempo para imprimirlas.

Principiaremos por aquí, dando nuestros agradecimientos y pidiendo mil excusas por la tardanza.

Y, por creencia de verdadera importancia, publicaremos las efemérides de los días correspondientes al número del periódico, que ahora comprenderán del 1º al 5.

VENID y OS convenceréis

El que suscribe ofrece al público un surtido completo de tejidos, así en algodón, como en lanas y sedas. Encajes, adornos, y forros de primera. Infinitos.

Hay de ver eso. Juguetes? La mar! Muñecas? Oh! Máscaras? Sí, señores, máscaras. Las hay como las deséen. Vamos, el surtido es digno de las fiestas que esperamos.

También he recibido pintura blanca, inglesa, lo mejor de lo mejor

ULPIANO FONSECA.

THOMAS SCOTT

SAN JOSÉ, COSTA RICA

Letras de cambio, compradas y vendidas sobre San Francisco, Nueva York, Jamaica, Londres, Hamburgo, París, Génova y las demás plazas europeas

Enero de 1904

AZUCAR

DEL

"INGENIO NICOYA"

De hoy en adelante tendremos un depósito para la venta de este acreditado azúcar, en la Agencia de los señores Felipe J. Alvarado & Ca..

Guardia & Esquivel

Puntarenas, Noviembre de 1904.

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cía,
SUCESORES DE
MIGUEL MACAYA

ESTABLECIDO DESDE EL AÑO 1887

Esta ferreteria concederá á su clientela, del 1º de enero en adelante, 6 meses de plazo ó 6 por ciento de descuento en las ventas de contado al por mayor.

Todo bueno y barato

Miguel H. Céspedes

Ha recibido un gran surtido en bordados, encajes, metidos y aplicaciones.—Gاسas bordadas y de fantasía.—Géneros de seda, peluches de seda, (plach) y céfiros para camisas.—Géneros lisos y floreados. Pañolones, chales y rebozos de seda.—Merinos negros y de colores.—Cinturones de cuero, ligas y tirantes elásticos, para señoras y caballeros.—Abanicos, ropa interior y adornos de vestidos para señoras. Casimires franceses é ingleses; camisas de seda, de lana y de algodón; cuellos, puños, prensa corbatas y corbatas; alfileres para sombreros, sombreros de fieltro y de paja, para hombres y niños.—Perfumería y cintas de seda de todos anchos y colores.

Estos artículos, como el surtido general de su establecimiento, los vende á precios de realización. El que lo dude que vaya á comprar.

LAS EPIMERIDES DE ENERO

durante la dominación española son:

Día 1º—Año 1790.—El Gobernador Pinillos, nombra Teniente-Gobernador de la Villa Nueva (San José) á don Manuel Jerónimo de Alvarado y Girón, para que reprimiera los escándalos y libertinaje de algunos moradores.

Día 2—Año 1737—Es nombrado Teniente de Atirto, Francisco Montoya.

Día 3—1805—Se suprime el Teniente Gobernador de Alajuela, que queda bajo la jurisdicción del de Heredia.

Día 4.—Año 1683—Don Juan Francisco Sáenz, ex-Gobernador de Costa Rica, informa á la audiencia sobre el fuerte de Matina.

Día 5—Año 1813.—El ex-Gobernador de Costa Rica, don Tomás de Acosta, nombrado Gobernador de Santa Marta, abandona su provincia insurreccionada y regresa á Costa Rica.

Botica de turno

Para la semana que termina el 7, la Botica Central de los señores Cárdenas Hermanos & Cº

REMITIDOS

Jorge Alvarado

El 21 de diciembre próximo pasado dejó de existir el estimable señor Alvarado.

Su muerte fué trágica, ejemplar su vida: misterioso designio, difícil de penetrar!

¿Quién aquí no conoció su vida? Todos sus actos públicos y privados fueron correctos. Vivió consagrado completamente al trabajo y siempre dispuesto á servir gustoso á sus numerosos amigos y á socorrer al desvalido, con lo cual gozaba grandemente su noble corazón. Pasaba generalmente en su hacienda, y cuando sus amigos iban á visitarlo eran por él y su familia colmados de atenciones y servicios. Era con todos respetuoso, fiel á sus compromisos y consagrado á formar el corazón de sus dos hijos, fruto bendecido de su matrimonio.

Uno de ellos cuenta ya veinte años, y éste, por mil títulos digno hijo de su padre, hará que en el hogar solo se lamenta la pérdida del esposo cumplido, que el trabajador estará por él bien recompensado, ya que como él hay aquí pocos, en el trabajo, ninguno quizás como él en la pureza de sus costumbres.

El año de 1894 fué nombrado Jefe Político de esta villa don Jorge Alvarado y aunque somos aquí muy difíciles de gobernar, el señor Alvarado, en cumplimiento de la ley persiguió el vicio y moralizó este pueblo en tanto como le fué posible hasta que comprendiendo que le negaban su colaboración las personas más llamadas á ello, renunció del empleo, quedando con su conciencia tranquila y su deber satisfecho. Desde entonces no hemos tenido otro mejor.

Descance en paz, el amigo querido y reciba su estimable familia el pésame sincero de quien supo apreciarlo.

INFORMACION

Buen sintoma

El señor Ministro de Beneficencia, se ha dirigido al señor Gobernador de aquí, preguntándole cuánto sería suficiente para la construcción del edificio que en el hospital de San Rafael, se necesita para el local de la directora, botiquín y enfermeros, si mal no recordamos, por necesitar este dato el señor Ministro de Hacienda.

Se le contestó que, según prestu puesto, bastaría con seis mil colones á lo sumo.

Buena cara le vemos á la solicitud.

Tienda de calzado

vende estrictamente al contado, no lo olviden sus clientes, pues en recompensa, sus precios son los más bajos de la plaza y sus zapatos los más fuertes y baratos

Los que viajan

La animación del puerto crece de día en día de modo tal, que ya va siendo bien difícil dar cuenta de cuantos llegan á él.

Por de pronto recordamos haber visto aquí á los señores don Francisco Tenca, Adán Acosta, Adolfo Luque, Angel Arredondo, Rudecindo Gil, Eulogio Vega, al Padre Trejos, al jovencito José María Tristán á Mr. Mauritz, al doctor Franco, Torres, y en el tren de hoy llegaron los jóvenes Carlos Chamorro y Alcibíades Fuentes, el caballero don Clodomiro Figueroa, y las jovencitas Angélica Amador y Caridad Castro y muchas otras personas que no tuvimos tiempo de anotar.

Para todos van nuestros afectuosos saludos.

Para las fiestas

Acaba de regresar de San José doña María L. de Morgan, trayendo todo aquello que para las fiestas próximas se pueda necesitar, como confetti, triguiraques, farolillos chinos, fósforos de luces, máscaras, sombreros de todas clase y tamaños, cuellos última moda; grandes y chicos, corbatas blancas y de colores, guantes para señoras y caballeros, gran surtido de cintas, gasas, encajes, piques y tiras bordadas, y en materia de perfumes una gran variedad hasta el ideal del refinado gusto de la época.

A El Heraldo

La ira lo ciega, querido colega: cálmese, límpiese los ojos y lífjese.

El artículo del Almirante Fradin, no es de colaboración: en su calidad de particular, recurrió, pagando, á la sección de remitido.

Siempre en aumento

Ayer salieron del Presidio de San Lucas, ya licenciados, Elmas Sínchair y Victor Umaña; pero hoy salen para allá, á cumplir sus condenas, Rafael Castro, Celso Valerín Madrigal y Francisco Miranda Vargas; tres entraron cuando salen dos, y esto por haber regresado de Esparta á Demetrio Arias que también venia á ingresar á San Lucas.

A propósito

Cuando á última hora nos despedíamos del doctor don Luis P. Jiménez, le pedimos sus impresiones respecto del Presidio de San Lucas que había visitado pocas horas antes, y nos dijo: "El aspecto de la isla, sobre todo su entrada, es magnífico, el régimen en general bueno, pero el hospital pésimo. Debe Ud. Trabajar porque eso se

AVISO IMPORTANTE

HARINA DAYTON

Precio hoy 9.50 quintal

Siempre habrá gran existencia en bodega

SERAFIN SARAVIA

AGENTE DEL MOLINO EN PUNTARENAS

ALBERTO FAIT & Cº.

Almacén al por mayor—Puntarenas

Llegaron trapiches, pailas, yunque, prensas, tornillos, alicates, compases, martillos para mecánicos, un surtido completo de herramientas de carpintería. Desgranadoras de maíz, fierro y acero en barras; paldas, picos, macanas y sachos.

Hachas y machetes Collins

Se ha renovado el surtido de abarrotes, Carnes conservadas, petit-pois, quesos de bola, Vinos italianos y franceses, licores de varias calces

Somos los únicos agentes del famoso Cognac

Girad, tañ afamado, y premiado en varias Exposiciones—

PROBARLO PARA CONVENCERSE

Rusia Capitula!

Para las fiestas perfumaria

gratis para la clientela

Aunque lo sabrán muchos, conviene que sepan todos, que en la barbería de mi propiedad, sita en la calle real del comercio y contigua á la tienda de generalidades de don Manuel J. Torres y á la de calzado de doña Juanita de Huete, tengo una bien montada Lavandería de sombreros, donde se satisface el gusto del cliente más caprichoso y descontento, en tratándose de la horma, figura y calidad de materiales. Arreglo á la perfección sombreros de fieltro, y vendo de pita y paja, á precios reducidos y listos para relevar el que traigan pues to el comprador. Las fiestas se aproximan y es necesario pensar con la cabeza, en arreglar la idem con un bonito sombrero, ya sea nuevo ó primorosamente arreglado.

Puntarenas, diciembre 12 de 1904

MARTIN CALDERON.

Cosa que urge

es que el público sepa y anote, que el que suscribe, propietario que fué de la acreditada —Fonda Josefina— ha abierto una nueva casa de pensionistas, frente á la Tienda de calzado de doña Juanita de Huete y contigua á la barbería de don Martín Calderon, que con el nombre de FONDA CENTRAL, ofrezco á mis favorecedores. La alimentación es confortable, variada, abundante, y el aseo y el esmero son insuperables, y los precios sumamente equitativos.

Puntarenas, diciembre 24 de 1904.

Luis Peraza

Al buen gusto porteño

La zapateria de Alfonso Ocampo acaba de recibir el más completo surtido de materiales, lo cual la pone á la altura de los mejores talleres de su ramo, y en condiciones de complacer hasta al cliente más delicado.

Que se acabe ese lujo de pedir á la capital calzado, que ni en su forma, ni en su clase supera al que sale de este taller.

Situada al lado de la Farmacia Universal.

Puntarenas diciembre de 1904.

Manuel J. Torres

Comerciante

IMPORTACION

EXPORTACION

COMISION

Calle del Comercio.—Casa de Manuel Barahona, contiguo

ta el punto de tener en el mismo hospital la cocina de los enfermos y este hospital no puede estar en peores condiciones.

Que trabajemos nosotros nos pide el doctor Jiménez, y el único medio que tenemos para ello es gritar desde el púlpito de *El Pacífico* hasta lograr que nos oigan los llamados a corregir este defecto, ya que los presidiarios también son hijos de Dios. Gritaremos pues, y tómese este suelto como el primer grito.

De primera necesidad

De tal ha sido calificado el azúcar a fin de impedir que el de esta plaza sea embarcado para llevarlo, vía Panamá, al Limón, donde los derrumbes han dejado á sus habitantes sin materia de proveerse de él por otro medio, especulación comercial que tienen en la actualidad á este puerto sin más azúcar que unas pocas libras, que cada poseedor trata de conservar ó de hacérles el mayor producto.

De un momento á otro se espera una remesa, y el señor Gobernador se apresuró á enviar al señor Comandante de Policía un oficio en que, basándose en aquella calificación, le recuerda los artículos 48, 49 y 52 del Reglamento de Policía y circulares de 29 y 9 de octubre de 1874 y 1886 respectivamente, para que notifique á los interesados, imponiéndoles las penas de ley si tratasen de llevar á efecto la especulación, la cual á todo trance tratará de impedir permitiendo el embarque solo en caso de que en la plaza haya el suficiente para el consumo.

Sabemos que en la casa de Agencia de F. J. Alvarado & Co., está depositada para embarcarse en el vapor que del Norte arribará mañana, una buena cantidad del artículo, pero comprada con ese fin desde muchos días antes de la citada disposición y cuando el azúcar estaba en plaza abarrotado, cosa que sabe la autoridad, como que es la causa de esa disposición.

Creemos que á esta remesa no alcanzará la prohibición.

A los viajeros

Participo, que en el *Estero del Barco*, un kilómetro antes de llegar á Manzanillo, tengo bien establecido un servicio de muellaje con su correspondiente bodega, y allí recibiré y guardaré la carga de los comerciantes que me favorezcan, hasta puesta en el sitio que me designen, pues para ello cuento con las carretas y bueyes necesarias á cualquiera conducción.

La arribada á mi muelle puede hacerse sin temor, por los vapores y embarcaciones menores, en todas las mareas, pues los lugares de peligro están bien señalados con balisas. Ofrezco además buen potrero para el cuido de bestias caballares ó vacunas, y los precios serán sumamente equitativos.

Punts. diciembre 29 de 1904.

Alejandro Apú h.

**A los viajeros
A LAS MINAS Y LAS JUNTAS**

Con el objeto de facilitar á los numerosos viajeros á las minas, las comodidades del caso, pongo en conocimiento del público, que desde esta fecha tengo abierto en Manzanillo un establecimiento de Restaurant, Cantina y Pulpería, donde se servirá con esmero y á precios equitativos.

VICENTE SOLANO G.

Tiro mortal

Así se llama el agradable específico para *matar lombrices*, que acaba de recibir la *Farmacia Universal*. Es una preparación americana de sabor agradabilísimo, que los niños toman como el mejor dulce, y sus resultados son maravillosos.

Esta Farmacia continuamente está recibiendo artículos de gran importancia para sus favorecedores. Ensayad este nuevo específico.

**BOTICA CENTRAL
DE
Cárdenas Hermanos & Compañía**
OFRECE A SU CLIENTELA

Drogas y productos químicos, importados directamente de las mejores fábricas de Estados Unidos y Europa.
Precios los más bajos de la plaza.
Se atienden pedidos de todas partes.
Consultas diarias por el doctor don Adán Cárdenas.
de 8 á 11 a. m. }
de 1 á 5 a. m. } Gratis para los pobres.
Especialidad en el despacho de recetas.
Puntarenas 15 de diciembre de 1904.

La Barranca
FABRICA DE JABONES
DE
TEODORO ROIZ
Jabón negro,
barcino,
amarillo
y blanco de Marsella.

Se vende en todas partes.

Próspero Pinel

Pablo Pinel

Pinel Hnos.
PUNTARENAS — REP. DE C. R.

AL LADO DEL MUELLECITO

Apartado núm. 1. Dirección telegráfica: PINEL
Comerciantes en general.-Especialidad en todo lo relacionado con la marinería.

PINEL, HERMANOS,
APARTADO núm. 113 — PANAMÁ. — REP. de PANAMA.

CHOMES PROGRESA

Aviso á quienes pueda interesarles, que tengo establecido en Chomes, previos los requisitos legales, un botiquín que atiendo personalmente y cuyas medicinas son puras y frescas, pues las renuevo constantemente.

Esteban Vásquez.

ITINERARIO

que seguirán los Vapores Correos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya, de Manuel Barahona & Cía., durante el mes de Enero de 1905

SERVICIO DE PUNTARENAS A BALLENA Y BOLSON, CON ESCALA EN HUMC			SERVICIO DE PUNTARENAS Á BEBEDERO CON ESCALA EN MANZANILLO			SERVICIO DE PUNTARENAS Á PUERTO JESUS CON ESCALA EN MANZANILLO			
FECHAS	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena y Bolsón	Fechas	Salidas de			Fechas	Salida de	
				Punts.	Bebedero.	Manzillo		Puntaras	Pto. Jesús
Lunes 2	4 a. m.	12 a. m.	Miérts. 4	7 a. m.	2 p. m.	6 p. m.	Juevs 12	1 a. m.	7 a. m.
Viernes 6	8 a. m.	4 p. m.	— 11	1 a. m.	8 a. m.	12 m.	— 26	1 —	7 —
Lunes 9	11 p. m.	7 a. m. del 10	— 25	12 p. m.	7 a. m.	11 a. m.			
Viernes 13	1 a. m.	9 a. m.			del 26	del 26			
Miérts. 18	6 a. m.	2 p. m.							
Viernes 20	8 a. m.	4 p. m.							
Lunes 23	10 a. m.	6 p. m.							
Viernes 27	2 a. m.	10 a. m.							
Lunes 30	4 a. m.	12 m.							

OBSERVACIONES

Sábados, extraordinarios á Manzanillo á juicio de la Empresa
No se embarcará carga sin estar satisfecho su flete.

TARIFA

de pasajes y fletes

Pasaje á Ballena y Bebedero y Pto Jesús	2.00	Por quintal de carga á Ballena y Bebedero	0.50
Manzanillo	1.00	7 pie cúbico	0.25
Niños menores de 10 años, medio pasaje		garrafón lleno	0.50
		vacío	0.15
		quintal carga á Manzanillo	0.50
		cada montera	0.25